

Fecha: 30-09-2022

Visitas: 697.475

Favorabilidad:  No Definida

Fuente: La Tercera Online

Título: **Columna de Francisca Eugenia dos Santos: Libertad en movimiento: ¿Irán, vendrá algo después?**

Link: <https://www.latercera.com/la-tercera-sabado/noticia/columna-de-francisca-eugenia-dos-santos-libertad-en-movimiento-iran-vendra-algo-despues/ROXOLVXE55AQ5I4RAHNELJT7EA/>

Por Francisca Eugenia dos Santos, socióloga, Universidad de Santiago de Chile No es la primera vez, y quizás no será la última vez que vemos noticias tan dramáticas sobre Irán. Hemos visto imágenes, que muchas veces enfurecen nuestra condición humana, independiente de la fe que profesamos. Desde 1979 las noticias de Irán circulan en torno a las revoluciones religiosas, enfrentamientos y a una moral exacerbada centrada en la condición socio-cultural de las mujeres.

La muerte de Mahsa Amini, a sus 22 de años detenida por la policía moral, nos hace recordar las lapidaciones en los países islámicos, y a los castigos crueles a las mujeres que no cumplen con las leyes, o transgreden algún orden. Son tan inhumanos los castigos, y las condenas hacia a las mujeres que nos hacen cuestionar la historia y la época en que vivimos.

Más allá del caso de Amini, golpeada por no usar correctamente un velo, es bueno reflexionar sobre estos seres humanos vulnerados, y vulnerables que sometidos a regímenes autoritarios pagan con sus vidas en nombre de políticas discriminatorias. Además de ser mujer, Mahsa Amini también era kurda. Los kurdos son aquellos seres invisibles, que componen la minoría étnica en Kurdistán, cerca de Irán. Quizás acá se explique la brutalidad que sufrió: mujer y kurda. Nos preguntamos otra vez: ¿Cambiará algo? O solamente fue más una vida que se fue. La vida de una mujer kurda. ¿Qué valor tendrá esa vida? Pensar en los millones de muertos que se han producido en la etnia kurda; esa es una más.

Un nuevo número. ¡Una mujer! ¿Qué impacto nos puede causar la muerte de Masha Amini? Por lo menos 4.091 mujeres fueron muertas en 2020 en Latinoamérica "mujeres víctimas del feminicidio, asesinadas por sus parejas, maridos o vecinos.

Hay que seguir avanzando en la lógica de una reflexión más comparativa en cuanto a la capacidad de repensar nuestros modelos conservadores y religiosos, dónde atrapadas en este pantano de la "violencia machista" no hemos alcanzado una sociedad más sustentable. ¿De qué libertad hablamos, entonces? ¿De las Mahsa de aquí, o de las Mahsa de allá?

Columna de Francisca Eugenia dos Santos: Libertad en movimiento: ¿Irán, vendrá algo después?

vienes, 30 de septiembre de 2022, Fuente: La Tercera Online



Por Francisca Eugenia dos Santos, socióloga, Universidad de Santiago de Chile No es la primera vez que vemos noticias tan dramáticas sobre Irán. Hemos visto imágenes, que muchas veces enfurecen nuestra condición humana, independiente de la fe que profesamos. Desde 1979 las noticias de Irán circulan en torno a las revoluciones religiosas, enfrentamientos y a una moral exacerbada centrada en la condición socio-cultural de las mujeres. La muerte de Mahsa Amini, a sus 22 de años detenida por la policía moral, nos hace recordar las lapidaciones en los países islámicos, y a los castigos crueles a las mujeres que no cumplen con las leyes, o transgreden algún orden. Son tan inhumanos los castigos, y las condenas hacia a las mujeres que nos hacen cuestionar la historia y la época en que vivimos. Más allá del caso de Amini, golpeada por no usar correctamente un velo, es bueno reflexionar sobre estos seres humanos vulnerados, y vulnerables que sometidos a regímenes autoritarios pagan con sus vidas en nombre de políticas discriminatorias. Además de ser mujer, Mahsa Amini también era kurda. Los kurdos son aquellos seres invisibles, que componen la minoría étnica en Kurdistán, cerca de Irán. Quizás acá se explique la brutalidad que sufrió: mujer y kurda. ¿Qué valor tendrá esa vida? Pensar en los millones de muertos que se han producido en la etnia kurda; esa es una más. Nos preguntamos otra vez: ¿Cambiará algo? O solamente fue más una vida que se fue. La vida de una mujer kurda. ¿Qué impacto nos puede causar la muerte de Masha Amini? Por lo menos 4.091 mujeres fueron muertas en 2020 en Latinoamérica "mujeres víctimas del feminicidio, asesinadas por sus parejas, maridos o vecinos. Hay que seguir avanzando en la lógica de una reflexión más comparativa en cuanto a la capacidad de repensar nuestros modelos conservadores y religiosos, dónde atrapadas en este pantano de la "violencia machista" no hemos alcanzado una sociedad más sustentable. ¿De qué libertad hablamos, entonces? ¿De las Mahsa de aquí, o de las Mahsa de allá?